
大和高田市スポーツ推進審議会会議録 

 

開催年月日 令和４年１１月１日（火） 午後２時から   

開催場所  大和高田市立総合体育館会議室        

出席者   ＜委員＞                  

中谷修一、西川義久、西口由紀夫、杉本正夫、 

島田好男、山根照子、疋田哲也        

＜事務局＞                 

下村和巳、谷川和祥、小川浩司、山下光筆   

欠席者   ＜委員＞                  

正木知彦、平井勝也、土井利一        

 

 

内容 

１．委員の委嘱について 

２．会長・副会長の選任について  

３．令和４年度社会体育関係事業について 

４．総合体育館の建替えについて 

５．その他 

 

＜事務局＞ 

ただいまより、令和４年度大和高田市スポーツ推進審議会を行います。お手元の次第に

従いまして、進行させていただきます。 

まず初めに、スポーツ推進審議会委員の委嘱についてですが、皆さまのお手元に委嘱状

を配置しています。任期につきましては２年であり、令和６年３月末までとなります。 

続きまして、スポーツ推進審議会委員の紹介をいたします。順不同でお名前を読み上げ

させていただきます。 

 

------------------------------------委員紹介------------------------------------ 

 

開催にあたりまして、地域振興部長下村より、ご挨拶を申し上げます。 

 

--------------------------------地域振興部長挨拶-------------------------------- 

 

当審議会の事務局を紹介させていただきます 

 

----------------------------------事務局紹介---------------------------------- 

 



議事に入る前に、本審議会について説明させていただきます。 

 令和２年度までは、本審議会は教育委員会に属していましたが、令和３年度より市長部

局に変わっています。職務といたしまして、大和高田市の諮問に応じてスポーツの推進に

関する事項の調査審議をし、その結果を市長に建議するとなっております。たとえば、ス

ポーツ施設の設備に関することや、スポーツ指導者の養成及び資質の向上に関すること。

スポーツ団体の育成に関することなどのスポーツの推進に関することなどとなります。 

本審議会は、市民団体、学識経験者等から構成されております。それぞれからスポーツ

の推進に関して様々な意見を出していただきたいと思います。皆様の忌憚のない意見をよ

ろしくお願いいたします。 

 

次に会議の成立について報告します。 

「大和高田市スポーツ推進審議会条例」第６条第２項の規定により、本日は過半数の出

席をいただきましたので、本審議会が成立することを申し添えておきます。 

 

それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

 

まず、会長・副会長の選出についてです。 

「大和高田市スポーツ推進審議会条例」第５条には、審議会に会長及び副会長１人を置

き、委員の互選によりこれを定めるとあります。 

どのような方法で選出させていただいたらよろしいでしょうか 

 

＜委員＞ 

事務局に一任します。 

  

＜事務局＞ 

事務局に一任とのご意見ですが よろしいでしょうか。 

 

＜委員＞ 

異議なし。 

 

＜事務局＞ 

事務局より提案させていただきます。会長には、大和高田市体育協会会長 中谷修一様、

副会長には、高田中学校校長 疋田哲也様にお願いしたいと思います。 

 

＜委員＞ 

異議なし。 

 

＜事務局＞ 



ありがとうございます。このあとの議事進行につきましては、会長の中谷様にお願いし

たいと思います。 

 

------------------------------司会を会長と交代する------------------------------ 

 

＜会長＞ 

議題３ 令和４年度社会体育関係事業について事務局より説明をお願いします。 

 

＜事務局＞ 

令和４年度社会体育関係事業について説明します。 

 

------------------別紙の令和４年度社会体育関係事業について説明------------------ 

 

以上が、令和４年度の社会体育関係事業となります。 

 

＜会長＞ 

ただいま事務局から令和４年度社会体育関係事業について説明がありましたが、何か意

見等はありますか。 

 

＜委員＞ 

特に意見無し。 

 

＜会長＞ 

次に、議題４ 総合体育館の建替えについて、事務局より説明をお願いします。 

 

＜事務局＞ 

総合体育館の建替えについて、事務局より説明します。 

建替検討業務と、建設基本計画の２つに分けて説明します。 

まずは建替検討業務からです。 

大和高田市立総合体育館は、１９８２年（昭和５７年）にオープンし、今年で開館から

４０年を迎えています。老朽化に伴い、昨今では雨漏りや配管設備や備品等の補修が著し

い状態です。これらを踏まえ、令和２年度に建替検討が行われました。 

お手元の資料、「大和高田市立総合体育館建替検討業務」をご覧ください。 

 

-----------------別紙の大和高田市立総合体育館建替検討業務の説明----------------- 

 

以上が総合体育館建替検討業務の説明となります。 

市としましては、①現在の体育館の改修、②現位置での建て替え、③総合公園への移転



建築の３つの案で検討した結果、報告書の１５ページのまとめにあるように、総合公園へ

の移転建築を選定しています。委員の皆様、ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

＜会長＞ 

ただいま事務局から大和高田市立総合体育館建替検討業務について説明がありましたが、

何か意見等はありますか。 

 

＜委員＞ 

 現状の体育館の雨漏りの状況は把握している。現在の場所で建替えとなれば、２～３年

は体育館を使えなくなる。また駐車台数が少ないことは、今の体育館にとってかなり問題

だと思われる。そのため、総合公園への移転建築がベストと考えます。 

 

＜会長＞ 

 今の発言に対しての意見や、他の意見等はありますか。 

 

＜委員＞ 

異議なし。 

 

＜会長＞ 

異議なしとの声がありましたので、審議の結果、大和高田市スポーツ推進審議会は、総

合体育館の総合公園への移転建築案を採択します。 

続いての説明をお願いします。 

 

＜事務局＞ 

次に、大和高田市立総合体育館建設基本計画の策定について説明いたします。お手元の

資料、第２回委員会意見を踏まえた新体育館及び各室の考え方をご覧ください。 

まず、今年５月に、大和高田市立総合体育館建設基本計画策定委員会を立ち上げました。 

本審議会と同様に、市民団体、町総代会、商工会、校長会、大学のスポーツ部門の准教

授などで構成されており、行政からも、総務部長、環境建設部長、都市計画課長、営繕課

長が委員会に所属しています。 

現在まで委員会は２回開催されており、その中で現在検討している事案について中間的

な報告とはなりますが、説明させていただきます。 

 

---------------別紙の大和高田市立総合体育館建設基本計画策定の説明--------------- 

 

以上が、大和高田市立総合体育館建設基本計画の現時点での概要説明となります。ご意

見のほど、よろしくお願いいたします。 

 



＜会長＞ 

ただいま事務局から大和高田市立総合体育館建設基本計画について説明がありましたが、

何か意見等はありますか。 

 

＜委員＞ 

意見無し。 

 

＜会長＞ 

次に、議題５ その他ですが、事務局より連絡事項等あればお願いします。 

 

＜事務局＞ 

今後のスケジュールについて説明します。 

先ほど説明した大和高田市立総合体育館建設基本計画については、本日聴取した意見と、

次の大和高田市立総合体育館建設基本計画策定委員会で聴取する内容を踏まえて基本計画

案を１１月末までにまとめます。 

令和４年１２月１日から末ごろまで、作成した基本計画案を市ホームページや市内各公

共施設等で公表し、広く意見を求める「パブリックコメント」を行います。パブリックコ

メントで聴取した意見を踏まえた基本計画案が完成した際には、審議会委員の皆様にご確

認いただきます。その際は、今一度お集まりいただくか、書面での決議とさせていただき

ます。またその際には連絡させていただきます。修正や見直し等がなければ建設基本計画

案を市長に提出するという流れになります。 

以上よろしくお願いいたします。 

 

＜会長＞ 

ほかに何か質問等ありますか。 

 

＜委員＞ 

特になし 

 

＜会長＞ 

意見が無いようですので、以上で大和高田市スポーツ推進審議会を終了いたします。 

司会を事務局に戻します。 

 

＜事務局＞ 

長時間ありがとうございました。市民の皆様が有効に活用できる総合体育館造りに、今

後ともご協力をよろしくお願いいたします。本日はありがとうございました。 


